



**JUIN
2021**

NOS SAPEURS-POMPIERS EN FORMATION

EXERCICE COMMUN ENTRE LES POMPIERS ET LE SAUVETAGE

Le SDIS Riviera compte, parmi ses membres, plusieurs pilotes de bateau. Ce qui est normal pour un SDIS équipé d'un bateau, baptisé "La Ménade", principalement utilisé dans la lutte contre les pollutions lacustres et en rivières.

Ces spécialistes, incorporés à la caserne de Vevey, ont dernièrement suivi deux soirées de formation spécifique.



L'une de ces soirées a eu lieu sur le lac en collaboration avec le sauvetage "Le Doyen" de la Tour-de-Peilz. Nos pilotes ont travaillé les manœuvres d'amarrage au port et dans la nature, avec la pose d'une ancre et la recherche de points d'amarrage sur la berge.



Avec le sauvetage, ils ont revu les collaborations possibles, les nœuds et les points où l'on peut se fixer sur un bateau que l'on devrait sécuriser.

Et pour finir : un exercice où "Le Doyen" remorquait "La Ménade", qui aurait eu une avarie (démonstration et explication sur la façon de faire).



NOS SAPEURS-POMPIERS EN FORMATION

EXERCICE COMMUN ENTRE LES POMPIERS ET LE SAUVETAGE

L'autre soirée a permis de revoir les règles de navigation et la lecture de carte : coordonnées, azimut, tracer une route, repérer des points qui peuvent nous servir pour se guider depuis le lac (église, montagne, port, etc.)



Bref, des soirées très intéressantes et une excellente collaboration entre nos deux organisations.



EXERCICE CHIMIQUE AVEC LE TRAIN DE SAUVETAGE

Les membres de la caserne de Vevey se sont retrouvés pour une matinée d'instruction chimique avec pour thèmes : le colmatage et les obturateurs, les zones dans le cadre d'une atmosphère explosive et le train d'extinction et de sauvetage (TES).

Un programme parfait perturbé uniquement par... une fuite d'ammoniac dans une entreprise toute proche.



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

UNE POLLUTION DE 400 MÈTRES

Montreux, vendredi 11 juin, 16h10

Un automobiliste casse son carter en heurtant un potelet, puis répand de l'huile sur environ 200 mètres. Après avoir fait demi-tour, il perd de l'huile sur encore 200 mètres. En collaboration avec une patrouille de Police Riviera et la Direction Générale de l'Environnement (DGE), cinq pompiers se rendent sur les lieux avec un camion de défense contre les hydrocarbures (DCH). Ils traitent la pollution avec notamment du produit absorbant et écartent tout risque pour les passants et la circulation.



ALARME AUTOMATIQUE

La Tour-de-Peilz, samedi 12 juin, 9h50

Huit pompiers sont mobilisés pour une alarme automatique dans un immeuble de bureaux. Après une reconnaissance avec des appareils de protection respiratoire, l'événement s'avère sans gravité et est rapidement maîtrisé.



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

DES PROTECTIONS CONTRE LES VOLATILES TOMBENT DE LA CHAUSSÉE

Vevey, dimanche 13 juin, 17h00

Des protections contre les volatiles se détachent d'un bâtiment et commencent à tomber sur la chaussée de la rue d'Italie. Pour éviter tout danger, six pompiers sont alarmés avec un camion-échelle. Alors que des agents de Police Riviera sécurisent les lieux et bloquent la circulation durant l'intervention, les pompiers parviennent à récupérer les objets dangereux et écartent tout risque pour les riverains.



UNE REMORQUE DE FOIN PREND FEU

Montreux, mardi 15 juin, 17h00

Un feu se déclare dans le chargement d'une remorque agricole à Chamby. L'agriculteur débute les opérations d'extinction et appelle les pompiers. Une dizaine de sapeurs du SDIS Riviera se rendent sur place, avec notamment un tonne-pompe 6000 litres et parviennent à maîtriser entièrement l'incendie. Toutes les opérations se déroulent en collaboration avec plusieurs patrouilles de police. En outre, une équipe de pompiers du SDIS Chablais est également mobilisée en renfort, mais finalement sans avoir besoin d'être engagée sur les lieux.



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

UNE PERSONNE DÉSINCARCÉRÉE APRÈS UN ACCIDENT

Vendredi 18 juin, 10h00

Une automobiliste a perdu le contrôle de son véhicule sur l'autoroute A9, à proximité de l'aire de repos entre Villeneuve et Aigle. Un important dispositif de secours a été mis en place en vue de la désincarcérer et de la transférer vers un établissement de soins.

Au total neuf pompiers du SDIS Riviera ont été mobilisés, avec notamment un véhicule de secours routier pour les opérations de désincarcération et un tonne-pompe 2000 litres pour la protection feu.

Après avoir sécurisé la voiture contre tout mouvement inopiné, les pompiers ont dépavillonné le véhicule, c'est-à-dire qu'ils ont enlevé le toit pour extraire la victime.

Plusieurs partenaires ont également été mobilisés pour cet accident, dont une ambulance privée, le SMUR et la police cantonale.



RETOUR SUR NOS INTERVENTIONS

INCENDIE DANS UNE POUBELLE SOUTERRAINE

Saint-Légier, vendredi 25 juin, 15h40

Cinq pompiers du SDIS Riviera ont été alarmés pour l'incendie d'une benne à déchets souterraine. Equipés d'appareils de protection respiratoire, ils ont rapidement pu maîtriser le sinistre, évitant ainsi son développement à l'ensemble de l'installation. Les opérations de secours ont été effectuées en collaboration avec Police Riviera et la police cantonale.



91 interventions en juin 2021

-  18 sauvetages
-  16 inondations
-  16 alarmes
-  15 feux
-  9 ascenseurs
-  6 pollutions
-  11 autres



Editeur : Jean-Marc Pittet, Cdt
Rédaction : Renata Strauss-Gerardi
et Mathieu Signorell
Mise en page : Renata Strauss-Gerardi
Photos : Alain Jacot et
les membres du SDIS